
昔のいじめと最近のいじめ 

副校長  鹿 俣  昇 

先日、道徳授業地区公開講座を行いました。新たな試みとして、道徳の授業を公開するだ

けではなく、2 時間目に「保護者」「地域の方」がそれぞれ授業に参加し、「いじめ」につい

て子供たちと意見交換会を行いました。 

初めての試みということもあり、授業を進める担任もどのような意見が出るか、どのよう

な話し合いになるか手探り状態でした。また、参加してくださった保護者の方々や地域の方々

の人数も、クラスによって差があったので、話し合いが十分深まったかどうかはなんとも言

えないところです。しかし、このように大人も子供も一緒になっていじめと向き合い、考え

ることがとても大切なことだと思っています。 

話し合いでは、昔のいじめは家に帰るといじめから離れることは出来たが、最近のいじめ

はＳＮＳ等のネットでのいじめで 24 時間いじめから離れることが出来ないことが話題にな

り、大人側が改めて考えさせられる内容がありました。 

私が入った学級では、保護者の方々が 8名参加してくださり、3つのグループに分かれて

それぞれが話し合いました。「なぜいじめてしまうのか」ということについては、「むかつく

から」「きらいだから」と率直な意見も出ましたが、「いじめられたときとても悲しかった」「い

やだった」という「いじめられた側」の率直な気持ちも出され、「相手の立場になって考える

こと」「思いやる心を忘れずに過ごすことが大切だ」等の意見も出ました。いじめてしまう理

由はいろいろあると思いますが、一つには「自分と違うところを認めない」「多くの人と違う

ところを攻撃したくなる」そんな心理が働いているのだと思います。「ナンバーワンよりオン

リーワン」「みんなちがってみんないい」という「お互いが認め合うこと」がいじめを無くす

一つの切り口になると思っています。 

 さらにこの日は、3 時間目に足立区出身の シンガーソングライター つっちょさん を

お招きし、いじめられた体験談とそのことをつづった歌を聴きました。つっちょさんの歌は、

一人一人の心に響いたようでした。 

これからも扇小学校の教職員一同、いじめを減らし、笑顔あふれる扇小目指して取り組ん

でいきます。 
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日 曜 相談室 行事予定 放課後 

1 土    

2 日    

3 月  歯磨き週間１組（～１４日） 交通安全教室（１～４年） クラブ（３年見学） ⓚ 

4 火 都SC  ⓚ 

5 水   ⓚ 

6 木  社会科見学（３年） ⓚ 

7 金 区SC 安全指導 ⓚ 

8 土   土曜授業 ふれあい動物教室（１年 ２・３校時） サタデースクール  

9 日    

10 月   ⓚ 

11 火  建国記念の日  

12 水  B時程４時間 ⓚ 

13 木  薬物乱用教室（６年） ⓚ 

14 金 区SC  ⓚ 

15 土     

16 日    

17 月  歯磨き週間２組（～２８日） 委員会 ⓚ 

18 火 都SC  ⓚ 

19 水  眼の教室（６年 ５校時） ⓚ 

20 木   ⓚ 

21 金 区SC １０歳をお祝いする会（４年 ５・６校時） ⓚ 

22 土    

23 日  天皇誕生日  

24 月  振替休日  

25 火 都SC  ⓚ 

26 水  保護者会 茶話会（２年） ⓚ 

27 木  ６年生を送る会 ⓚ 

28 金 区SC  ⓚ 

29 土    

生活目標  言葉遣いに気をつけよう 

      自分から進んであいさつをしよう 

保健目標  心の健康について考えよう 

※２月１０日～１４日までの間に、避難訓練が予告なしで入ります。 

 
ⓚ：キッズパレット（放課後子ども教室）  

 

都ＳＣ・区ＳＣ：スクールカウンセラー勤務日   

※ＳＣへのご相談・ご予約は学校へ電話か、直接相談室へお訪ねください。 

 



足立区では、児童の健康の保持増進と体力の向上に向け、「足立区小学生短なわチャレンジ」・「足

立区小学生長なわチャレンジ」を実施することになっております。扇小では、1月から体育や休

み時間になわとび活動に取り組んでいます。児童は、短縄でいろいろな跳び方にチャレンジした

り、長縄では８の字跳びの回数にチャレンジしたりと、寒さに負けず全身を鍛えています。２月

１３日（木）の体育集会では、クラス対抗で長縄跳びに挑戦します。 

2月も寒い日が続くことと思いますが、寒さに負けず外遊びの励行に取り組んでいきます。 

（体育的行事委員会 縄跳び担当） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 
 
ユニセフ募金報告 

 

１月１７日と２０日の二日間行った代表委員会によるユニセフ募金活動に多大なご協力をいた

だきありがとうございました。毎日、子供が８時間かけて水を汲みに行く生活をしている国があ

ることを募金期間前の集会で代表委員会の児童が紹介する活動をしました。       

扇小の児童は、恵まれない世界の子供たちの実情やユニセフの活動を知ったことで、日々私た

ちが送っている何気ない生活の中にある「ありがたみ」を感じることができたのではないかと考

えております。なお、今回の募金額は１３，7１２円でした。扇小のみなさんの思いやりにあふれ

た募金を日本ユニセフ協会へ届けます。本当にありがとうございました。 

（代表委員会担当） 

扇小では今年度、３・４年生は年間３５時間、５・６年生は７０時

間、外国語活動に取り組んでいます。５・６年生は、来年度の外国語

の教科化に向けて、年間時数も増え、ますます外国語に慣れ親しむ時

間が増えました。また、例年通り外国語アドバイザーが来校し、担任

と一緒に計画的に学習を進めています。子供たちも一生懸命に学習し

ています。扇小では、児童が引き続き英語に慣れ親しみ、少しでも外

国語に興味をもてるよう指導を続けていきたいと思います。 

（外国語活動担当） 
 



ユニセフ募金を集めるため、代表委員会が朝早くから呼びかけを行いました。 
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